



## Julio Brito A.

julio Brito@cronica.com.mx  
jbrito@yahoo.com  
@abritoj

Como dicen en mi tierra, sigue la mata dando. Las señales y pronósticos en contra de la economía mexicana, producto de la pandemia de COVID-19, son nubarrones que presagian un huracán de magnitudes insospechadas.

José Ángel Gurría, secretario de la OCDE, señaló que la caída en 2020 va a ser severa y la recuperación lenta en 2021, de tal suerte que muy difícilmente se logre un repunte robusto, como en crisis anteriores. Luego, la calificadora Moodys pone bajo vigilancia negativa a los gobiernos de los estados, al advertir una caída fuerte de ingresos federales y generación de recursos propios; y para terminar el escenario, Carlos Serrano, de BBVA, dice que el boquete por caída de ingresos fiscales será de 420 mil millones de pesos, que obligará a mayores recortes en el gobierno Andrés Manuel López Obrador.

En video conferencia, Gurría señaló que la magnitud de la recesión dependerá de cómo evolucione la pandemia y de las

- \* No habrá recuperación en el 2021, pronostica OCDE
- \* Boquete fiscal hasta de 420 mmdp, asegura BBVA
- \* Moodys pone en perspectiva negativa a los estados

medidas que se tomen en materia de salud y fiscales. “México sufrirá una recesión más marcada porque es una economía abierta: depende más del comercio, de las inversiones internacionales y es de los países donde afecta más la caída del comercio y capital externo. Además, por el efecto negativo en áreas clave para el crecimiento mexicano como el turismo,

automotriz, el petróleo y las remesas”.

Por su parte, el centro de estudios económicos de BBVA, que dirige Carlos Serrano, pronosticó una caída de entre 9.4 y 13.1 por ciento en los ingresos tributarios, respecto al monto estimado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que lleva Arturo Herrera, y que podría llegar hasta los 420 mil millones de pesos.



“La fuerte caída en la economía ocasionará pérdidas cuantiosas en los ingresos tributarios, a pesar de los esfuerzos del Gobierno federal por combatir la evasión y el fraude fiscal. Por ello, consideraron que sería deseable que la administración federal implementara un paquete mucho más amplio de apoyos fiscales y reasignara el gasto público para frenar la caída de la actividad económica”, señaló BBVA.

Moody’s puso en perspectiva negativa a las entidades federativas. “Nuestra perspectiva en 2020 para los estados es negativa y se basa en una caída en transferencias federales y en los ingresos propios derivada de la recesión económica por el coronavirus y una recuperación en 2021. Además, los estados tienen un margen limitado para recortar el gasto”.

Finalmente Fitch, que dirige Félix Boni, reaccionó a los cambios que pretende el gobierno en su relación entre la Comisión Federal de Electricidad, que lleva Manuel Bartlett, y las empresas privadas de generación de energía. “Los acuerdos no pretenden modificar la Ley de la Industria Eléctrica de 2014 (LIE); sin embargo, estas acciones podrían desestabilizar el escenario competitivo promovido bajo la LIE y elevar el riesgo regulatorio para la inversión privada. Juntos, estos acuerdos podrían tener implicaciones crediticias negativas para los generadores de electricidad de propiedad privada expuestos al despacho, la reducción y el riesgo comercial, tanto para las instalaciones nuevas como para las existentes que operan bajo el marco regulatorio actual”.